

El general Mac Arthur recomienda que no se tenga demasiado optimismo

“Sería un error creer que se ha debilitado la capacidad del transporte marítimo de los nipones”

Cuartel aliado del Sureste del Pacífico: El portavoz oficial del cuartel general de Mac Arthur, después de recomendar que no se ponga demasiado optimismo en lo que concierne a las pérdidas japonesas en el mar, ha declarado:

“Sería un error creer que las importantes destrucciones realizadas por nuestras fuerzas navales y aéreas han debilitado peligrosamente la capacidad de transporte marítimo de los nipones”.

Preguntado acerca de la cifra de pérdidas de los japoneses, que según ciertos medios ascienden casi a 1.800.000 toneladas de barcos mercantes el portavoz contestó:

“Desgraciadamente a dichas pérdidas hay que oponer la cifra de más de 475.000 toneladas capturadas por los japoneses a los neutrales y no beligerantes, así como 450.000 toneladas de barcos nuevos que se estima han construido los nipones últimamente. — EFE.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año - Núm. 2.614

Genta, Sábado 20 de Marzo de 1943

Ejemplar: 25 céntimos

POSICION CONTRA EL FRIO



Granaderos alemanes se han contruido estas cuevas debajo de la nieve, en una posición improvisada del frente central ruso.

En el Mediterráneo los aviones torpederos italianos hundieron dos mercantes de 6.000 toneladas

Los alrededores de Nápoles y Siracusa fueron bombardeados sin que se causaran víctimas

Roma, 19. — Comunicado italiano:

“En el Mediterráneo occidental un convoy enemigo, compuesto por tres barcos, ha sido atacado por una formación de aviones torpederos italianos, mandados por el capitán Mario Spezaferri, de Torre Anunziata (Nápoles).

Dos de los buques, de seis mil toneladas cada uno, fueron alcanzados por torpedos, hendiéndose. Un tercero, de siete mil toneladas detuvo su

marcha fuertemente escorado.

Los aviones enemigos han lanzado algunas bombas en los alrededores de Nápoles y en la provincia de Siracusa, sin ocasionar daños ni víctimas.

Tan solo en Noto se han registrado ligeros desperfectos.

Cerca del cabo Passero, un avión adversario, alcanzado por la DCA italiana se precipitó en el mar. — EFE.

LAS FORMACIONES DE ASALTO ALEMANAS TOMARON POR SORPRESA LA CIUDAD DE

BIELGOROD

VARIAS CIUDADES INDUSTRIALES DE INGLATERRA FUERON BOMBARDEADAS

En el Atlántico se están librando duras batallas entre los convoyes aliados y los submarinos germánicos

Berlín, 19. — Gran cuartel general del Führer. Comunicado de las fuerzas armadas alemanas:

“En el sector de Jarkov han sido aniquilados los restos de las fuerzas soviéticas cercadas.

Formaciones de las S. S. han tomado por asalto, en un ataque realizado por sorpresa, la ciudad de Bielgorod.

La división Grossdehthland ha rechazado los ataques enemigos en Borissovka y ha avanzado seguidamente bastante hacia el Este.

47 tanques soviéticos fueron destruidos en esta acción.

Al Sur del Orel y al Sur de Viasma y cerca de Staraya Russa, han terminado con graves derrotas los intentos del enemigo de romper nuestro frente.

El adversario ha perdido 93

tanques en Viasma, además de muchos hombres y material de diversas clases. La aviación alemana ha apoyado a las fuerzas de tierra.

En el frente tunecino, sector del Norte, prosigue nuestra ofensiva local con éxito.

Una formación de bombarderos norteamericanos ha atacado ayer Alemania del Noroeste, en la zona costera, la población, especialmente en Bremen, tuvo víctimas.

Siete bombarderos adversarios fueron derribados sobre el mar por nuestros cazas y otros dos por las baterías de la DCA de la zona Noroeste del Reich.

Después de un feliz ataque diurno contra un puerto meridional de Inglaterra, la aviación alemana ha bombardeado la ciudad industrial de Norwich y Great Yarmouth,

por la noche. Se han provocado grandes incendios.

Tres de nuestros aviones no han regresado.

Nuestros submarinos se encuentran empeñados en duras batallas contra los convoyes enemigos en el Atlántico. — EFE.

EL DOCTOR GOEBBELS ESCRIBE UN NUEVO SENSACIONAL ARTICULO

Pieza antiaérea



Cañón antiaéreo del Eje en un sector avanzado del frente tunecino.

“Hay muchas personas deseando que Alemania y Rusia se destruyan mutuamente”

“Si Inglaterra y Norteamérica logran vencer al Reich será solo a costa de su propia derrota”

Berlín, 19. — En su último artículo publicado por “Das Reich” el ministro Dr. Goebbels, escribe que hay muchas personas en Inglaterra y en los Estados Unidos deseosas de que Alemania y Rusia se destruyan mutuamente en el Este, con el objeto de que ninguna de las dos potencias pueda declararse vencedora de la otra.

“La política británica está (Pasa a la última.)

UNA MISA POR EL ALMA DE DON JOSE CALVO SOTELO

Madrid, 19. — Por el alma de don José Calvo Sotelo, se ha celebrado una misa en el que fué despacho del ilustre político, organizada por la Diputación provincial.

Con el presidente de la Diputación, señor Muñoz Calaro, presidieron los señores don Antonio Goicoechea; don José Yangüas Mesías; y don Andrés Amado. Asistieron los hermanos del finado, el teniente coronel don Ignacio In-

za, el secretario primero de las Cortes Españolas y el delegado nacional de ex-cautivos, señor marqués de la Valdavia, el secretario general de la Academia de Jurisprudencia, don Jesús Marañón, el vicepresidente de la Diputación y otras personalidades.

Terminada la misa se rezó un responso por el eterno descanso del alma de don José Calvo Sotelo. — CIFRA.

A POLO

Grandioso estreno en ESPAÑOL.

VITTORIO DE SICA y ADRIANA BENETTI.

En la deliciosa producción de UNIFILMS titulada:

Nacida en viernes

La tragedia de un pensionado femenino con sus envidias, sus celos, desfilan en una sucesión de escenas, plenas de arte por esta gran película en la que, como en la vida misma, el amor bueno que redime y que dignifica pone fin a los fatalismos que rodean la existencia de una muchachita buena.

Completa el programa el gran NOTICARIO NO-DO número 11.

Vea esta gran película hoy en APOLO.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DEL DIA. -- Santos Arquipo, Fotina, Samaritana, Vitor y Derfuta, mrs. Wulfrano y Niato cfs.

EVANGELIO DE MAÑANA, SEGUNDO DOMINGO DE CUARESMA. -- Mateo, 17, 1-9.

En aquel tiempo Jesús tomó consigo a Pedro y a Santiago y a Juan su hermano y subiendo con ellos solos a un alto monte, se transfiguró en su presencia. De modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol y sus vestidos blancos como la nieve. Y al mismo tiempo aparecieron Moisés y Elías conversando con Él. En tonces Pedro, tomando la palabra, dijo a Jesús: "Señor, bueno es estarnos aquí; si te parece, formemos aquí tres pabellones: uno para Ti, otro para Moisés y otro para Elías". Todavía estaba Pedro hablando cuando una nube resplandeciente vino a cubrirlos. Y al mismo instante resonó una voz que decía: "Este es mi Hijo muy amado, en quien tengo todas mis complacencias; escuchadle". A esta voz los discípulos cayeron sobre su rostro y quedaron poseídos de un gran espanto. Más Jesús se llegó a ellos, los tocó y le dijo: "Levantaos y no tengáis miedo". Y alzando los ojos no vieron a nadie sino sólo a Jesús. Y al bajar del monte les puso Jesús a prueba, diciendo: "No digáis a nadie lo que habéis visto hasta que el hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos".

MISA PARA MAÑANA. -- Domingo Segundo de Cuaresma; segunda, y tercera oraciones secretas y post. de San Benito y por la paz. Credo, Prefacio de Cuaresma.

LA FIESTA DE SAN JOSE

Ceuta celebró la festividad del Patriarca San José con gran animación, lo apacible del día hizo que se lanzaran a las calles gran cantidad de personas y estas como los pasos se vieron animadísimo, sobresaliendo las mujeres que con su belleza pusieron una magnífica nota de color. Los templos desde muy temprano se vieron abarrotados de fieles y en la Iglesia de San Francisco donde se ha dicho el novenario que termino anoche tuvo lugar a las ocho y treinta de la mañana una misa cantada, que resultó solemni-

sima, pues el templo profusamente exornado era insuficiente para albergar a la gran cantidad de fieles que en él se congregaron.

En la intimidad de numerosas familias celebraron onomásticas de alguno de sus miembros y en todas partes reinó el mayor orden y la más sana alegría.

La festividad de San José ha constituido en nuestra ciudad como todos los años una demostración de fe y una tradicional fiesta llena de sabor íntimo y de alegría sin límites.

ENLACE MATRIMONIAL

A las seis de la tarde de ayer se efectuó en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, el anunciado enlace matrimonial de la distinguida señorita María Africa González con el teniente de Artillería don Antonio Chaves Pla.

Actuaron de padrinos don Remigio González, padre de la novia y la señora de Chaves, tía del niño.

Firmaron el acta matrimonial el Excmo. señor General Jefe del IX Cuerpo de Ejército y Delegado del Gobierno de la plaza, don Maximino Bartomeu y González Longoria; el delegado de Economía, Industria y Comercio, don Tomás García Figueras; el Excmo. señor general Elvira; el Ilmo. señor coronel Ardila; el ilustrísimo señor teniente coronel de la Guardia Civil, señor López Lapuente; Ilmo. señor don Manuel Balariola Soler, en representación del director general de Aduanas; don Fernando Chaves, don Alfredo Meica y don José María González.

La iglesia se hallaba adornada con sumo gusto y a la entrada de los novios fué inter-

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, S.A.

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores abonados de esta Empresa, domiciliados en los sectores comprendidos entre Plaza de Africa y calle del Generalísimo Franco por una parte y Padilla y José Antonio Primo de Rivera por otra, así como, sus calles intermedias, que mañana domingo día 21, se interrumpirá el suministro de fluido eléctrico en los referidos sectores desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde, por tener que efectuar trabajos en la Red.

Enlace Sánchez-González

En el día de ayer, a las siete y en la iglesia de los Remedios, se celebró el enlace de la señorita Conchita Sánchez, con don Emilio González, maestro de 1.ª enseñanza.

Apadrinaron a los contrayentes doña Asunción Sánchez, hermana de la novia y don Rafael González, hermano del novio; formando como testigos don José Tomás Anaya y don José Sánchez González.

Después de la boda, se celebró en el domicilio del novio una animada fiesta.

Deseamos a los nuevos esposos muchas felicidades.

Disposiciones oficiales

Madrid 19. -- El "Boletín Oficial del Estado", dispone: Gobernación. -- Orden por la que se autoriza a la Dirección General de Sanidad para que organice la reunión anual de médicos puericultores pertenecientes a los sellos provinciales de higiene infantil, en la segunda quincena del mes de mayo, en la que podrá ser estudiadas diversas cuestiones que se relacionan con el aspecto científico de la puericultura y con la lucha contra la mortalidad infantil, y aquellas otras que puedan contribuir al perfeccionamiento de los servicios.

Ejército. -- Orden por la que se convoca concurso-oposición para cubrir plazas de músicos vacantes, que se citan en las plantillas de bandas de música de tropas de la Casa Militar del Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

Las vacantes son: Dos músicos de primera, una de fisionomía en sí bemol y una de trombón tenor en do y dos músicos de tercera, una de trompa en fa o mi bemol y una tuba en fa o mi bemol.

Podrán concurrir los paisanos mayores de 16 años y que no excedan de 30. Las instancias se dirigirán al general jefe de la Casa Militar en el plazo de veinte días, acompañados de certificados de la AI

Orquesta Sinfónica de Ceuta

AVISO

El concierto extraordinario anunciado para hoy sábado, a las 19,45 horas, y en el que debía tomar parte el gran violinista Heinz Stanske, ha quedado suspendido por causa de fuerza mayor.

Por este motivo, la Orquesta Sinfónica de Ceuta ruega a todas aquellas personas que adquirieron localidades para dicho concierto, se pasen por la oficina de Recaudación del Ayuntamiento, al objeto de canjearlas por su importe.

LA DIRECTIVA.

EL SEÑOR D. Enrique Zalote Gutiérrez

(Coronel de Infantería retirado).

Qu. falleció el día 13 del corriente mes, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

D. E. P.

Sus desconsoladas hijas, doña Africa, doña Antonia y doña Josefa; hijos políticos, Excelentísimo señor general de Brigada don León del Real y don Francisco Gómez Arroyo, coronel de Sanidad (ausente); nietos: don Enrique, teniente del Cuerpo Jurídico Militar, y don Pedro, capitán de Infantería; primos, sobrinos y demás parientes y afectos SUPLICAN una oración por el eterno descanso de su alma y ruegan a sus amistades se sirvan asistir al funeral que tendrá lugar a las 10,30 horas del día de hoy en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.

EL SEÑOR D. Manuel Morales Gomez

(Militar retirado).

Ha fallecido a los 71 años de edad después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: hijos, don Manuel, doña Margarita, don Francisco, doña Lorenza y doña Nicolasa; hijos políticos, don José Caneda (sargento de La Legión), don Clemente Carazo (brigada de Aviación), doña María Parra y doña Carmen Martínez; nietos, primos, sobrinos y demás parientes y afectos; al participar tan sensible pérdida rogamos asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 13,30 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Vivía: Velarde 10 (Patio Morales).

(No se reparten esquelas.)

EDITORIAL

PREMIOS A LA NATALIDAD

Constantemente el Estado español se preocupa de proteger a la familia, institución fundamental y piedra angular de toda sociedad organizada. A esto responden los premios a la natalidad que ponen de relieve el interés nacional por no malograr las posibilidades de una raza fecunda, cuyo índice de natalidad no tiene que ajustarse a premisas de orden económico. El marxismo había presentado a la familia numerosa como una carga degradante y penosa interpuesta en el camino de una egoísta felicidad terrenal. Limitar el número de hijos es ir en contra de la doctrina católica y aceptar el mandato materialista y maltusiano de una calculada y mezquina esterilidad. La República hizo cuanto pudo por obtener estos resultados; presentó a la familia como una carga burguesa y procuró inundar las mejores energías de una raza entre la propaganda turbia que hablaba de prejuicios burgueses; manejando los fantasmas odiosos del hambre, de la competencia y del rencor; así se explica que Largo Caballero suprimiera el salario familiar y que toda la política marxista, amenazara con el horizonte de una vida sórdida y miserable las mejores energías de lo más sano de nuestra existencia social.

Afortunadamente la Cruzada que se hizo arco de heroísmo fecundo en los años duros de la guerra, nos trajo un concepto distinto de la existencia y un más exacto orden para entender los problemas que planteaba imperiosamente el formar parte como pueblo de una misión a cumplir en el destino universal.

Esa rigurosa tarea histórica nos sitúa en el vértice mismo del problema. Al proteger la natalidad el Estado español labora un doble programa católico y nacional; religioso porque descansa en el criterio de la Encíclica que proclama la intangibilidad de la familia como piedra angular de toda sociedad organizada y nacional porque es la familia el primer escalón que a través del municipio es capaz de dar consistencia al Estado y vertebrar políticamente una empresa de totalitaria dimensión.

Los premios a la natalidad responden a este criterio; decisión del Caudillo de realzar las energías de una raza fecunda apoyándola con todas las fuerzas del nuevo Estado.

Anúnciese en EL FARO

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos.

Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega número 5, (frente a Correos). -- Teléfono 141. Apartado. 21. Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado. 97.

Divulgación sanitaria

Consideraciones generales sobre la tos ferina

Por el Doctor RAIMUNDO SAEZ MARTINEZ

(Médico del Cuerpo de los Servicios Sanitarios de la Zona)

La tos ferina es una enfermedad infecciosa y contagiosa que puede ser padecida en todas las edades de la vida pero que es el niño entre 6 meses y 10 años el que la sufre con mayor frecuencia. La enfermedad se presenta en forma de verdaderas epidemias que hacen su aparición, por lo general, en los meses fríos y cuando se presenten estas, atacan a una gran parte de la población infantil que todavía no ha sufrido la enfermedad.

En los primeros días, la enfermedad no se distingue en nada de un catarro corriente, este hecho y el de que es precisamente en este primer periodo o periodo catarral, cuando la enfermedad es más contagiosa, explica en parte la difusión que adquieren las epidemias de tos ferina, pues durante este primer periodo se piensa que lo que padece el niño es un catarro banal, el enfermo hace su vida corriente va a la escuela, juega con los otros niños, etc., y va extendiendo alrededor de él la infección. Después de este periodo viene el periodo convulsivo caracterizado por una serie de golpes de tos seguidos del típico "gallo" conocido por todo el mundo, muy a menudo estos accesos de tos van seguidos de vómitos, y por presentarse también durante la noche dificultan mucho el reposo del niño. Finalmente aparece el tercer periodo o periodo de resolución durante el cual se presenta una reducción de los accesos de tos y reaparición de la tos del primer periodo es decir de una tos con los caracteres de un catarro corriente.

No es la tos ferina una enfermedad banal, su gravedad es tanto mayor cuanto más pequeño es el niño, la mortalidad durante el primer año de la vida es muy elevada, pero también en los mayores puede producir graves complicaciones que sean causa de inquietud, aparte de la debilidad que produce por la misma enfermedad y como consecuencia de los vómitos y dificultad para conciliar el sueño, durante el curso de esta enfermedad pueden presentarse bronconeumonías mortales, por otra parte los continuos accesos de tos producen irritaciones bronquiales las cuales determinan en bronquitis crónica, que fatiga el corazón enfermando de esta manera un órgano de una importancia tan grande para el organismo cuya dolencia habrá de repercutir en la vida de la persona.

La tos ferina además puede despertar un proceso tuberculoso que se encontraba ya curado o bien, como consecuencia de la debilidad del organismo, puede adquirir esta enfermedad de cuya gravedad e importancia social no he de hablar por ser de todos conocidos.

¿Es que existe un procedimiento verdaderamente eficaz para evitar la adquisición de esta enfermedad? Desgraciadamente no poseemos contra la tos ferina una vacuna con la cual estemos seguros de ver al niño fuera de adquirir la enfermedad; las vacunas que poseemos dan resultados inconstantes; eficaz en algunos casos, fracaso en otros, pero dado su carácter completamente inofensivo debemos utilizarlas siempre que exista una epidemia pues jamás hará daño al niño y en cambio podemos beneficiarle; además de la vacuna tenemos otros procedimientos a emplear, unos con objeto de evitar la adquisición de la enfermedad, otros destinados a evitar las complicaciones que pueden presentarse durante el curso de la tos ferina; entre los primeros de estos procedimientos tenemos además de la vacuna de la cual hemos hablado la inyección de un cc por año de edad de sangre de la madre repetida dos días separada una inyección de otra por dos días de intervalo, este procedimiento que puede dar resultado tiene la ventaja además de su

inocuidad la de no suponer gasto alguno. Además si tenemos en cuenta que la enfermedad se presenta principalmente entre aquellos niños que viven en casas que reúnen buenas condiciones higiénicas deduciremos la importancia que para la profilaxis de la enfermedad que nos ocupa tiene el mejoramiento de estas condiciones: durante el tiempo de epidemia debe evitarse el trato con niños que tosan o que tengan abundantes estornudos y en general de todos aquellos que sean sospechosos de padecer la enfermedad. Tan pronto como en una casa se presente un caso el niño afecto debe ser aislado de sus hermanos, este aislamiento debe prolongarse próximamente unas cuatro semanas, pasado este tiempo el niño deja de ser contagioso; la desinfección de los pañuelos, esputos, vómitos, ropa del niño, etc. etc. se impone.

Para evitar las complicaciones del aparato respiratorio, tan graves y frecuentes, el niño debe ser sometido a vigilancia médica, debe hacer una vida higiénica, pasar muchas horas al aire libre, pero a ser posible, no en los parques o jardines públicos donde se reúnen otros niños pues el niño enfermo podría propagar la enfermedad a los otros niños, y al ponerse en contacto con niños de catarros banales podría contener una bronconeumonía mortal.

ANGULO

EL TELEGRAFO DE LOS ANTIGUOS. — La palabra "telégrafos" se compone de las voces griegas que significan "escribir de lejos". Desde los tiempos más remotos han sentido todos los pueblos la necesidad de poderse comunicar a distancia. Primero el fuego y posteriormente los sonidos fueron los primeros elementos aprovechados por el hombre para comunicarse a través del espacio más o menos corto. Ambos medios de comunicación han permitido a través de los siglos hasta fecha muy reciente y aun se conservan en la actualidad en algunas apartadas regiones. Agamenon comunicó a Climenestra la toma de Troya por medio de hogueras. Eneas logró establecer un medio de comunicación por medio de señales hechas con el fuego a base de una clave convenida y de una forma determinada de producir fuego. Posteriormente Democrito ideó un lenguaje de señales mediante una clave con venida para evitar que el enemigo pudiera entender los informes que se transmitían.

El Japón otorga la independencia a Birmania

Tokio, 19. — El portavoz del Gobierno japonés, Isono, ha declarado a los corresponsales de la Prensa extranjera que el Gobierno del general Tojo, ha decidido otorgar la independencia a Birmania, en agradecimiento a la actitud adoptada por el pueblo birmano frente a los ingleses y norteamericanos. — EFE.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.



Auxilio Social

Mañana domingo día 21 del actual, se celebra la segunda postulación del presente mes, para "AUXILIO SOCIAL"

En cumplimiento a lo ordenado por la Superioridad y a las disposiciones dictadas últimamente por S. E. el Delegado del Gobierno, todos los dueños de cafés, bares, restaurantes confiterías cantinas y establecimientos similares y los empresarios de cines, fútbol y demás espectáculos, están obligados a exigir el emblema a todos los que concurren a efectuar las consumiciones o asistir a los últimos, evitando así el ser sancionados.

Las oficinas de esta Delegación Provincial, calle General Queipo de Llano, número 2, estarán abiertas durante la tarde de hoy sábado y todo el día de mañana domingo, para la adquisición de emblemas, consultas, etc.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sinicalista.

Ceuta, 20 de marzo de 1943. El Delegado Provincial Salud, a Franco. ¡Arriba España!

Agencia Delgado
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

Según un general soviético las pérdidas totales de los rusos, entre muertos, heridos y prisioneros, en lo que va de guerra, es de 20 millones

Berlín, 19. — El general soviético Miguel Borissov, del Octavo Cuerpo de Caballería de la Guardia, ha hecho, según manifiestan en los círculos militares las siguientes declaraciones acerca de las pérdidas del ejército bolchevique:

"Las pérdidas del ejército rojo durante los tres últimos meses han sido extraordinarias; y pasan con mucho de las registradas en campaña invernal del año pasado. Solo en el sector meridional, los soviets han perdido 200 mil hombres, entre el Don y el Dnieper, unos 120 mil, en la cabeza de puente del Kuban y más de sesenta mil en la región de Rostov y en el sector de Mins. Las pérdidas del Ejército rojo desde principios de la ofensiva de invierno alcanzan un total de 1.750.000 hombres,

entre muertos, heridos y prisioneros y el total desde que comenzó la guerra, es de veinte millones de hombres. — EFE.

Ha vuelto a comenzar la batalla en Birmania

Nueva Delhi, 19. — Comunicado del cuartel británico del Extremo Oriente:

"La batalla ha dado comienzo de nuevo en el río Mayu, a unos 65 kilómetros de Rataedavng. Al Este de dicha ciudad el enemigo se ha atrincherado en las colinas.

Nuestra aviación apoya a las fuerzas de tierra.

Numerosos sectores de operaciones y el cuartel japonés de Dombaix han sido eficazmente bombardeados, mientras que nuestros cazas ametrallaban a los vehículos que transitaban por las diversas carreteras birmanas.

Todos nuestros aviones regresaron de estas operaciones." — EFE.

CASA ABUDARHAM

Loza, Cristal, Vajillas. Objetos de Regalos. Precios económicos. Falange Española, 41 Primer piso.

La defensa pasiva anti-aérea en Trípoli

Londres, 19. — La defensa pasiva anti-aérea de Trípoli es una de las más fuertes del mundo, ha anunciado una fuente oficial.

Se añade que el número de baterías de la DCA es muy elevado y que cuando entran en acción constituyen una verdadera barrera de fuego. — EFE.

En toda España se celebró la festividad de San José

La Asociación de Ingenieros civiles y el gremio de Carpinteros y Ebanistas de Madrid, organizaron diversos actos

Madrid, 19. — La capital de España ha celebrado con gran devoción la festividad de San José.

En todas las parroquias se han celebrado en las primeras horas misas de comunión general y de diez y media a once, misas solemnes con sermón y panegírico del Santo.

Por la tarde se han verificado los actos finales de las novenas que en casi todos los templos comenzaron.

En la iglesia de Santa Cruz se celebró a las diez y media una misa organizada por la antigua cofradía de Nuestro Señor San José de los maestros carpinteros, ebanistas y similares.

La Asociación de Ingenieros civiles ha celebrado también la actividad del Santo Patrón. Primero asistieron a una misa en la iglesia de San José, que presidió el presidente del Instituto Nacional, señor Suances, con el subsecretario del Ministerio de Industria y Comercio; el presidente del Instituto de Ingenieros civiles; el secretario técnico del Ministerio de Industria y Comercio, los directores de las escuelas de Ingenieros y otras personalidades.

Patton ha sido nombrado jefe de las tropas norteamericanas en Africa del Norte

Estocolmo, 19. — Según noticias recibidas de Londres el general Eisenhower ha nombrado jefe de las tropas norteamericanas en Africa del Norte al mayor general Patton en sustitución de Fredendale. Hasta ahora Patton mandaba el Ejército blindado norteamericano en Africa. —EFE.

Después, en el edificio social de Ingenieros fueron obsequiados con una copa de vino español. — CIFRA.

Barcelona, 19. — En la cárcel celular se ha entronizado esta mañana la imagen de San José en los talleres de carpintería. — CIFRA.

Madrid, 19. — Se reciben noticias de toda España de haberse celebrado con gran fervor la festividad del Patriarca San José.

Especialmente las cofradías de artesanos carpinteros e ingenieros han celebrado con gran esplendor y solemnidad la fiesta de su Patrón. — CIFRA.

El Frente de Juventudes de Cataluña postuló a beneficio del nuevo seminario de la Diócesis

Barcelona, 19. — Los cadetes del Frente de Juventudes de Vich, Guarda, Manresa y comarcas respectivas, han postulado hoy, desde las primeras horas de la mañana en beneficio de la construcción del nuevo Seminario de la Diócesis.

Se distribuyeron 63.000 emblemas a cincuenta céntimos cada uno. — CIFRA.

El transporte necesario, de los EE. UU. a Africa

Berlín, 19. — Los círculos militares dicen que según cálculos norteamericanos son necesarias no menos de 200.000 toneladas de buques para transportar desde los Estados Unidos al Norte de Africa diez mil soldados, 100 carros pesados, 25 piezas de campaña, 75 camiones transportes y 95 cañones anticarros motorizados.

Según dichos círculos estos datos ilustran suficientemente sobre las dificultades que ha de vencer la navegación adversaria a consecuencia de la eficaz labor desarrollada por los submarinos y los aviones alemanes. — EFE.

Regresan algunos miembros de la Escuadrilla Azul

Madrid, 19. — Del frente ruso han regresado dos oficiales y veintiocho clases e individuos de tropa, pertenecientes a la segunda escuadrilla expedicionaria que lucha contra el comunismo.

Fueron recibidos en la estación por representantes del Ministerio del Aire, amigos y compañeros del Arma. — CIFRA.

Los habitantes de Buenos Aires

Buenos Aires, 19. — Con 2.549.668 habitantes cuenta la capital federal de Buenos Aires, según el censo cerrado en 31 de diciembre pasado. — EFE.

El viaje del vicepresidente Wallace

San José de Costa Rica, 19. — Wallace, vicepresidente de los EE. UU., ha llegado en avión a San José, en ruta para Suramérica. — EFE.

Centinelas en Creta



Centinelas italianos vigilan los costas.

Homenaje al prelado de Cartagena, doctor Díaz de Gomara

Barcelona, 19. — Con motivo de cesar dentro de breves días en su administración apostólica de Barcelona, el prelado de Cartagena, doctor Díaz de Gomara, que ha desempeñado dicho cargo durante más de cuatro años, se ha celebrado al mediodía en el salón del Trono del Palacio episcopal, el anunciado homenaje a su persona.

Con el Dr. Díaz Gomara ocupó lugar en la presidencia del acto el capitán general accidental de la región; el gobernador civil accidental; el gobernador militar accidental; el presidente de la Diputación y otras autoridades.

Concurrió el Cabildo catedralicio, los Colegios de párrocos, las Juntas de las diversas Ramas de Acción Católica, el clero, órdenes religiosas, entidades y centros católicos de la diócesis, con nutridas representaciones.

El coro fué dirigido por el maestro Pérez Mayo. Fué interpretada el Ave María de Vinon y otros motetes.

El deam del Cabildo y el Clero diocesano saludaron al prelado con filial devoción.

Luego, el presidente de la Junta diocesana de Acción Católica, pronunció unas palabras en las que puso de relieve la gran labor realizada por el Dr. Díaz de Gomara en la diócesis, y dijo que todos los fieles se sumaban al homenaje.

Por último ofreció al prelado un hermoso pectoral en nombre de toda la diócesis como recuerdo y gratitud y amor impercedero.

El doctor Díaz Gomara recibió el pectoral y dió las gracias a todos. — CIFRA.

NOTA DE INTERES

En ninguna factura podrán figurar recargos por envases o embalajes de los productos consignados en ellas, salvo en los casos en que por la Ley, estén autorizados expresamente, en cuyo caso deberá hacerse constar.

En la venta de artículos sometidos a precio de tasa no podrán los comerciantes, alegar, para justificar su venta a mayor precio, haber comprado con anterioridad al señalamiento de tasa y por consiguiente más caros.

La legislación vigente prohíbe de manera terminante por tanto, que todos los artículos, cualquiera que sea la fecha de su adquisición, por el vendedor sean vendidos a precio superior del señalado, en tasa.

Anúnciese en EL FARO

Diario de la mañana

FRENTE RUSO



Interrogatorio de prisioneros soviéticos hechos por las tropas de la Armada italiana en Rusia.

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO - APARTADO 1043 - MADRID

Los Toros

La tercera corrida fallera

Asistió el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese

Valencia, 19. — Con un lleno se ha celebrado esta tarde, la tercera y última corrida fallera, a la que asistieron el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, y el embajador del Japón.

Se lidiaron toros de doña María Montalvo, excepto el sexto, de Antonio Pérez Tabernero. Las reses son pequeñas, bravas y nobles.

Lidieron, Belmonte, Andaluz y Juan Mari Pérez Tabernero.

Primero. — Belmonte lo torea por verónicas. Luego brinda al camarada Arrese y hace una faena por bajo, con escaso lucimiento.

Terminó con tres pinchazos, una estocada delantera y un descabello a la primera. (Pitos).

Segundo. — El Andaluz lancea sin conseguir fijar al bicho. Con la muleta, el Andaluz hace una faena de alifio por bajo, para un pinchazo sin soltar. Dió fin con una delantera (con descabello. (Silencio).

Tercero. — Pérez Tabernero lancea sin lucimiento. Belmonte hace un quite y recibe un palotazo en la rodilla.

Empieza con cuatro naturales que liga con uno de pecho Escucha la música. Continúa con naturales, molinetes, manoletinas, para un pinchazo y una estocada que basta. (Ovación y salida al tercio).

Cuarto. — Hay aplausos para Belmonte y el Andaluz que se lucen en quites.

Brinda Belmonte a Vicente Barrera y empieza con una faena de muleta con la izquierda cuatro naturales, seguidos de uno de pecho y suena la música.

Sigue con pases en redondo y con manoletinas que entusiasman al público. Mata de una gran estocada, entrando recto y descabella. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

Quinto. — Oye palmas el Andaluz al torear por chicue

linas. Una buena faena del Andaluz con pases naturales y de pecho son coreados con la música. Terminó con una estocada y descabello. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

Sexto. — Tabernero hace una faena por bajo, con tocadura de pitones que no gusta. Larga media. Otra media y una delantera que basta. (División de opiniones). — CIFRA.

TOROS EN BARCELONA

Barcelona, 19. — En la plaza Monumental se ha celebrado una corrida de toros de Julián Calvo, para Manolete, Antoñito Bienvenida y Morenito de Talavera.

Primero. — Manolete lo fija con seis verónicas buenas.

Empieza con una faena de muleta, por ayudados y por bajo, perdiendo trapo y continúa por bajo y por alto y en redondo, realizando una buena faena, para tres pinchazos y una casi entera que mata sin puntilla.

Segundo. — Antonio Bienvenida torea en dos tiempos por verónicas. (Aplausos). Empieza por bajo y juega con el toro, dando cambios. (Ovación).

En el centro del ruedo da un dercehazo y liga dos naturales y un molinete. Varios pases de rodillas, muy cerca, se le jalean. Por alegrías hace una gran faena y mata de un pinchazo y una estocada algo desprendida. (Ovación).

El director de la banda le regala una composición, un pasodoble escrito a nombre del diestro.

Tercero. — Morenito de Talavera larga cuatro verónicas estatuarias.

“Nuestros dos alzamientos nacionales, el de antaño, ante la invasión napoleónica, y el que encarna nuestra Cruzada demuestran que la decadencia de España no reside en la falta de valores raciales de sus hijos sino en las de sus clases directoras. Trátase de una decadencia política, no de una decadencia moral”.

El Duce y las camaradas fascistas



El Duce entrega en el Palacio Venecia el distintivo del Mérito a las dirigentes femininas del Partido Nacional Fascista.

Coge los palos y clava uno al cambio, otro al cuarto y otro de poder a poder. (Ovación).

Con la muleta brinda al público y comienza un ayudado, otro en redondo y sigue de rodillas con unos molinetes. (Música).

Mata de un pinchazo hondo, otro, y una estocada algo delantera que mata sin puntilla. (Ovación, vuelta al ruedo y salida a los medios).

Cuarto. — Manolete da cinco verónicas colosales. Brinda al público y empieza con tres ayudados por alto.

Sigue con la derecha, haciendo doblar al toro. (Ovación). Luego da pases en redondo y mata de media estocada.

(Sigue la corrida).

Anúnciese en EL FARO

Comunicado oficial

Helsinki, 19. — Comunicado de las fuerzas armadas finlandesas:

A modo de acción de represalia contra una operación realizada por el enemigo el diez de marzo contra nuestra retaguardia en el frente oriental fuertes destacamentos finlandeses han penetrado en la retaguardia adversaria y destruido un importante centro de aprovisionamiento, una estación ferroviaria, un poblado y grandes almacenes militares soviéticos.

Los depósitos fueron volados con su contenido de municiones y la estación del ferrocarril incendiada. Las vías fueron cortadas en veinte puntos. También han sido cortadas muchas líneas telefónicas.

Treinta y cuatro edificios fueron destruidos en total en el pueblo aludido.

Simultáneamente, elementos de choque cogieron de flanco las posiciones bolcheviques ocasionando trescientos muertos al adversario.

Nuestras bajas son escasas. Fuerzas finlandesas han apoyado eficazmente estas operaciones.

Siete aviones adversarios han sido derribados y otros tres averiados.—EFE.

Actividad de los submarinos británicos

Londres, 19. — El Almirantazgo inglés comunica:

“Dos submarinos británicos han hundido cuatro grandes barcos de abastecimiento y un petrolero; un barco de escolta y un mercante pequeño, del enemigo en el Mediterráneo, en los últimos diez días”. — EFE.

La señora de Gandhi, ha sufrido dos ataques cardiacos

Bombay, 19. — La señora del Mahatma Gandhi ha tenido dos ataques cardiacos en lo que va de semana.

Su estado es todo lo bueno que puede serlo, tras los dos ataques, según declara el comunicador médico.

La señora de Gandhi, como su esposo está detenida desde que fueron encarcelados los dirigentes del Partido del Congreso.—EFE.

Llegó mas trigo de la Argentina

Cádiz, 19. — Procedente de la Argentina ha llegado el vapor de la matrícula de Bilbao “Monte Mulhacen”, con 2.500 toneladas de trigo para esta provincia. — CIFRA.

Nuevo académico de la Academia de Bellas Artes de San Fernando

Sevilla, 19. — El conde de Bustillo ha sido nombrado en Sevilla académico de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando. — CIFRA.

El acuerdo italo-japonés



Firma en el Palacio Chigi del acuerdo para la colaboración económica entre Italia y el Japón. Pone su firma el encargado de Negocios japonés, Dr. Kase.

Preparativos para recibir al general García Escamez

Las Palmas, 19. — Continúan realizándose los preparativos para recibir al capitán general de Canarias, señor García Escamez que llegará a Las Palmas el próximo miércoles. — CIFRA.

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja. Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado.

Oficinas:
Ceuta: Falange Española 51.
Tetuán: Plaza Jose Antonio 11.

Teléfonos:
3-0-3 Ceuta.
2-1-0 Tetuán



Deportes



Vistazo al Torneo de Clasificación

Sólo el Baracaldo y el Constancia pueden respirar tranquilos

De empatar o ganar en Murcia, el Atlético tetuaní aseguraría su participación en la Copa

A solo tres jornadas del final la lucha en el torneo clasificatorio se presenta también muy reñida e indecisa. Son pocos los equipos que gozan de una ventaja notable. En este aspecto solo cabe destacar al Baracaldo y Constancia. El resto ha de darlo todo en las próximas jornadas.

Como de costumbre, sigamos comentando la situación de los 36 equipos que participan en esta dura prueba que ha de seguir para dar los participantes en la Copa y los equipos que subirán a la Segunda División. Y tenemos:

PRIMER GRUPO

- Palencia-C. Popular (0-1)
- Lugo-S. Leonés (0-3)
- Lugo-Salamanca (3-5)

En virtud de su reciente triunfo en Lugo, amenaza seriamente la clasificación salmantina. Es lo que pudiera denominarse "un tercio en discordia" que surge con probabilidades no solo de alcanzar la Segunda División sino de despojar a la Cultural de una participación en la Copa. Esta reacción gallega es lo más notable en este grupo que ya tiene motivos para interesar con su desenlace al aficionado.

SEGUNDO GRUPO

- Sestao-Baracaldo (2-4)
- Burgalesa-Logroñés (0-2)
- Arenas-Santander (3-2)

El Baracaldo no tiene que temer, está ya lo que se dice en la División que dejó siquiera sea momentáneamente. La incógnita en este grupo la constituye el equipo que, en unión del Baracaldo, participará en la Copa, porque el Arenas tiene actualmente las mismas probabilidades que la Gimnástica de Burgos. Es más,

Escartín, árbitro del SABADELL-CEUTA

El señor Parodi arbitrará en Murcia



Para dirigir el gran encuentro que mañana se jugará en el estadio "Alfonso Murube" entre los equipos del "Sabadell C. S." y CEUTA, correspondiente a la fase de ascenso a Primera División, ha sido designado el competente colegiado internacional Perico Escartín.

El choque Real Murcia - Atlético tetuaní en La Condomina será dirigido por el árbitro señor Parodi.

si ésta no se descuida, hoy en su terreno ante el Logroñés las ventajas arenas son muy escasas.

TERCER GRUPO

- Tarrasa-Osasuna (3-2)
- Arenas Z-Alavés (0-5)
- Tudelano-Alcalá (1-2)

Para la Copa, el Alavés, el Osasuna y el Tarrasa cuentan con idénticas probabilidades. Para la promoción, el Alavés es el mejor situado. Si gana mañana en Zaragoza tendría ya casi asegurada su permanencia en Segunda Liga, que solo puede inquietar al Tarrasa.

CUARTO GRUPO

- Mallorca-Alcoyano (1-2)
- Granollers-Gerona (1-1)
- Tarragona-Constancia

El Constancia y el Alcoyano puede decirse que "coppearán". No vemos, a tres jornadas del final, el equipo que pueda entorpecerle el camino de los dieciséis. Sin embargo, para la promoción, pese a la ventaja que lleva el Alcoyano conviene no olvidar al Mallorca.

QUINTO GRUPO

- Elche-Ferrovial (1-4)
- Levante-Eldense (1-0)
- Córdoba-Hércules (1-2)

Fuertes enemigos le han salido al Hércules. Tanto el Elche como el Levante pueden arrebatarse el derecho a jugar la Copa. Lo más saliente aquí es la pugna entre levantinos e ilicitanos. Los dos se juegan el ascenso a la Segunda División. La igualdad entre ambos da un interés inusitado al grupo que, teniendo en cuenta lo igualado que marchan, es posible no se dilucide hasta la última jornada. Mañana, por lo menos, no hay que esperar sorpresas. Ni la Ferrovial ni el Eldense pueden constituir enemigos de cuidado en los terrenos de aquellos. Seguirán, pues, adelante, y hasta es posible no se dilucide hasta la última jornada. Mañana, por lo menos, no hay que esperar sorpresas. Ni la Ferrovial ni

el Eldense pueden constituir enemigos de cuidado en los terrenos de aquellos. Seguirán, pues, adelante, y hasta es posible que el cociente general tenga que decidir en última instancia.

SEXTO GRUPO

- Murcia-Atlético (0-1)
- Onuba-Cádiz (1-5)
- Málaga-Badajoz (2-2)

Continúa la pelota en el partido Onuba-Cádiz. No es como muchos creen, des-... a Huelva y a Badajoz y tiene, por lo tanto muchas probabilidades de aumentar sus puntos positivos. Si no lo consiguen serán el Málaga y el Atlético quienes jueguen la Copa ganando además el primero su permanencia en la Segunda División. Pero si consigue arrancar algún punto... no será fácil arrebatarse el derecho. Al Atlético solo le queda un encuentro en Málaga que siendo el que decidirá se inclina hacia el lado malagueño. El partido de Murcia no influirá para nada, si bien un empate o un triunfo tetuaní daría a este equipo la seguridad de jugar las eliminatorias de Copa.

Ryer llegó el "Sabadell"

En el vapor correo de ayer llegaron a nuestra ciudad los integrantes del equipo del "Sabadell" que mañana jugarán un encuentro correspondiente a la fase de ascenso a Primera División con el titular.

Con el equipo catalán se ha desplazado su entrenador Juanito Armet "Kinké" así como varios directivos.

Bienvenidos y que su estancia entre nosotros les resulte grata.

AMAYA

TINTORERIA
Teñidos y limpieza en seco
Tel. 688 y 866 CEUTA

En Kassahilane, entraron en contacto las fuerzas francesas y del Eje

Argel, 19. — Las fuerzas francesas del general Leclerc que atravesaron el Sahara para unirse al Octavo Ejército británico, entraron ayer en

contacto con las tropas del Eje en Kassahilane. Se trata del primer choque entre las tropas del territorio del Chad y las germano-italianas. — EFE.

La política turca se encuentra en unos momentos de grandeza

Ha declarado Mousffer

Estambul, 19. — En la gran asamblea nacional el presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores, Mousffer, ha declarado:

"La política exterior turca

se encuentra en un momento grande y bello.

En el curso de la historia se ha demostrado que una Turquía potente es siempre un elemento principal de equilibrio europeo. — EFE.

La movilización total en Alemania

Varios organismos del Partido nazi han sido clausurados

Juventud A. C. 5 Instituto 1

En el campo de la Hípica se jugó el segundo encuentro entre los equipos "Juventud", de Acción Católica, e Instituto, para dilucidar el litigio por la hermosa copa donada por el director del Centro docente de esta ciudad, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, patrón de los estudiantes.

El anterior, tras reñida lucha, quedó pendiente en un 2 a 2. En el de ayer, el problema fué resuelto con un 5 a 1 a favor del "Juventud".

Marcó el primer tanto el delantero centro del Instituto, debido a un fallo del portero contrario. Poco después, la mejor calidad de juego del "Juventud" se impuso en el terreno, hasta lograr el fuerte tanteo antes mencionado.

Los cinco goles fueron conseguidos por Lesmes, Acosta (2), Paublete y Pulido.

Es de destacar el entusiasmo con que llevaron el juego ambos equipos, así como su correcto comportamiento deportivo.

Alinearonse del modo siguiente:

"Juventud": Córcoles; Gordo, Juanito; Musculito, Chiba, Eugenio; Chacho, Viejo, Pulido, Acosta y Palacios.

Instituto: Osuna; Tapias y Lara; Alvarez, Sangüesa, Somavilla; Soto, Pérez, Gaitán, Ernesto y Bruzón.

Berlín, 19. — Varios organismos del Partido nacional-socialista han sido clausurados por orden del Reichsleiter Bormann, de acuerdo con las medidas de movilización general dictadas por el Gobierno alemán.

Merced a estas disposiciones aquellos que quedan sin ocupación serán inmediatamente empleados en las tareas de la defensa nacional.

Ello supondrá, además, una simplificación y concentración del trabajo del Partido, que dispondrá también de todos aquellos colaboradores honoríficos de dichos organismos para otras tareas urgentes en tiempo de guerra. — EFE.

QUIJANO Coñac

Ignacio Ara, campeón de España, venció en Valencia a Angel Felipe

Valencia, 19. — En la velada de boxeo celebrada ayer noche, el campeón de España de los pesos medios, Ignacio Ara, venció por fuera de combate en el tercer asalto a Angel Felipe.

En la misma velada, el ex-campeón de los ligeros García Alvarez, venció por abandono, en el último asalto, al catalán Prados. — CIFRA.

Grandes almacenes de tejidos
Casa Ibañez
La casa mas surtida
Ultimas novedades

Para la retirada de puntos
JUEVES, VIERNES Y SABADOS
De 15 a las 18 horas

Tintura "KOMOL" tiñe las canas en 15 minutos
"PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ". - Puente Almira, 6

